

Leitbild der Abteilung Ausbildung

Wir sind ein serviceorientiertes Team, das für den hessischen Justizvollzug Personal des mittleren und gehobenen Dienstes gewinnt, auswählt und ausbildet.

Bei der Erfüllung unserer Aufgaben arbeiten wir eigenverantwortlich und vertrauensvoll zusammen. Unser Auftreten ist freundlich und bestimmt. Dies gilt sowohl innerhalb des Teams als auch in der Zusammenarbeit mit allen Bediensteten des hessischen Justizvollzuges und externen Personen.

Mit zielgruppenspezifischen Werbemaßnahmen wecken wir Interesse für die Arbeit im Justizvollzug. Mit maßgeschneiderten Personalauswahlverfahren wählen wir aus dem Kreis der Bewerberinnen und Bewerber geeignete und kompetente Nachwuchskräfte für die hessischen Justizvollzugsanstalten und Verwaltungs-Competence-Center aus. In der Ausbildung der Anwärterinnen und Anwärter sorgen wir für die Vermittlung der erforderlichen fachlichen und sozialen Kompetenzen.

Bei der Personalgewinnung und Personalauswahl greifen wir die neuesten wissenschaftlichen Entwicklungen auf und pflegen einen kontinuierlichen Erfahrungsaustausch mit den fachlich Beteiligten. Für die Vermittlung der Kompetenzen im Rahmen der Ausbildung orientieren wir uns an den praktischen Bedürfnissen, ohne die theoretischen Grundlagen zu vernachlässigen. Alle an der Ausbildung Mitwirkenden werden von uns organisatorisch und fachlich unterstützt. Dazu berücksichtigen wir neue Entwicklungen in der Erwachsenenbildung und pflegen einen kontinuierlichen Erfahrungsaustausch.

Wir sorgen dafür, dass alle Teammitglieder ihre Fachkompetenz neuen Entwicklungen anpassen und in die Arbeitsprozesse einbringen. Wir achten darauf, dass die Rahmenbedingungen, insbesondere die Auswahl der Lehrkräfte, die Raumausstattung und Lernmittel sowie die Gestaltung der Abläufe für die Aufgabenerfüllung förderlich sind.

Gelungenes Lernen bedeutet für uns, dass die Anwärterinnen und Anwärter am Ende der jeweiligen Ausbildungsstufen problemlos in das für sie vorgesehene Tätigkeitsfeld integriert werden. Sie sollen dort ihren Dienst in dem Bewusstsein ausüben können, dass sie den gestellten Anforderungen gewachsen sind.